
 

 
En grammaire, les questions sont appelées phrases interrogatives.  ex : As-tu un chien ? 
Les phrases ordinaires sont appelées phrases déclaratives.   ex : Je suis Français. 
 
Les questions finissent toujours par un point d’interrogation ( ?).  

Applique-toi pour bien le tracer (3 interlignes de hauteur). 
 
>On peut poser une question en commençant par :  
 Est-ce que,     Qu’est-ce que,    Qui est-ce qui   

Fais attention à la place des traits d’union et des apostrophes. 
 

>On peut aussi poser une question en utilisant un mot interrogatif :  
 -qui (pour connaitre l’identité de la personne) Qui a pris le sac rouge ? 

-quand (pour connaitre le moment)   Quand passera-t-il nous voir ? 

-comment (pour connaitre la façon)   Comment vous habillerez-vous ? 

-pourquoi (pour connaitre la raison ou le but) Pourquoi as-tu écrit cela ? 

-combien (pour connaitre une quantité)  Combien de bonbons as-tu mangé ? 

… 
 

>On peut poser une question en inversant simplement le sujet et le verbe. 
 

   Tu as faim.     As-tu faim ? 
   sujet  verbe                     verbe sujet   

 phrase déclarative    phrase interrogative 
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 -reconnaitre une phrase interrogative. 

-lire les questions en mettant le ton. 
-écrire des questions grammaticalement correctes. 
-savoir écrire les mots interrogatifs (qui, comment, est-ce que…) 
-transformer une phrase déclarative en phrase interrogative (et inversement).
  

À l’oral, on ne fait pas toujours des questions grammaticalement correctes.  
Il faut alors faire attention au sens et au ton pour les reconnaitre. 
     ex : Il arrive bientôt ?    Tu as faim ?   On mange quoi ? 

 
À l’écrit, tu dois être capable d’écrire des questions correctes. 
     ex : Arrive-t-il bientôt ? As-tu faim ?            Que mange-t-on ? 
 ou      Est-ce qu’il arrive bientôt ?      Est-ce que tu as faim ?     Qu’est-ce qu’on mange ? 

 Il faut parfois rajouter un « t »pour faciliter la lecture. 
 Mange-t-il avec nous ?  Gagne-t-elle souvent à ce jeu ? 

 

 Le -d en fin de verbe se prononce alors « t » : Répond-il souvent au téléphone ? 

 


